

17 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADA ANA MARÍA SOLÍS RUÍZ.

PARTIDO DEL TRABAJO.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "MUJER MEXICANA LOGRA EL DERECHO AL VOTO".

Con venia diputado presidente, compañeras y compañeros diputados presentes, saludo con mucho respeto a los jóvenes presentes y la ciudadanía que hoy nos visita, por último también, pero no menos importante, a los medios de comunicación. Hoy nos reunimos en este recinto para conmemorar un hito fundamental en la historia de nuestro país, el derecho al voto de la mujer mexicana, un derecho que fue conquistado con valentía y persistencia, y que hoy nos recuerda el camino que hemos recorrido hacia una sociedad más equitativa. El 17 de octubre de 1953, es una fecha histórica para las mujeres en México, cuando finalmente se reconoció su derecho al voto, fue el resultado de décadas de lucha por mujeres valientes que se enfrentaron a una sociedad que no creía en su capacidad de participar en la vida política, activistas como Hermila Galindo, Elvia Carrillo Puerto y otras precursoras del feminismo en México, lucharon porque las mujeres pudieran ser consideradas ciudadanos con plenos derechos, este logro no solo transformó la vida de las mujeres, sino también abrió la puerta para que participemos activamente en la construcción de nuestro país. Hoy, me encuentro aquí, ante ustedes no solo como diputada joven, sino también como mujer indígena orgullosa y mis raíces tojolabales, estoy aquí porque gracias a ese momento histórico, tengo la posibilidad de alzar mi voz, de representar a mi querido y amado Chiapas, y de ser una fuerza de cambio para mi comunidad. En mi Estado, Chiapas, hay más de millón y medio de jóvenes chiapanecos y chiapanecas entre 15 y 29 años, que al igual que yo, sueñan con un país más justo con oportunidades reales para todas y todos, jóvenes que quieren políticas públicas que respondan a sus necesidades y que durante mucho tiempo no encontraron espacio en el debate político, hoy, gracias a la lucha de tantas mujeres antes de mí, puedo decir con orgullo que estoy aquí para representarlas, para asegurarme que sus voces sean escuchadas y que sus

sueños se encuentren eco en las políticas de este país, además, representa un cambio generacional en la participación política de las mujeres indígenas. Hasta hace unos años, nuestras hermanas indígenas no tenían la oportunidad de participar en la vida pública de sus municipios y comunidades, hoy me enorgullece decir que eso ha cambiado, mujeres como María de Jesús Patricio Jiménez, mejor conocida como Marichuy, quien fue la primera mujer indígena precandidata a la presidencia de la República de manera independiente, impulsada por la comunidad indígena el EZLN y el CNI Cirila Sánchez Mendoza, la primera mujer indígena en ocupar los cargos de diputada local, diputada federal y senadora de la República y Florinda lazos León la primer la primera diputada chiapaneca con ejemplos claros de la fortaleza y capacidad del liderazgo de nuestra que nuestras mujeres poseen. Hoy, gracias a ese esfuerzo realizado hace 71 años, México cuenta con una presidenta de la república, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien es un símbolo de todo lo que las mujeres hemos alcanzado en el ámbito político, además, actualmente gracias a la cuarta transformación, tenemos 13 gobernadoras en todo el país, mujeres que están al frente de sus estados, liderando y llevando adelante políticas públicas que transforman la vida de millones de personas. Este es un momento histórico, no solo conmemoramos el derecho al voto de la mujer mexicana, sino también celebramos el avance las mujeres en todos los ámbitos, sin embargo, aún queda mucho por hacer, como mujer joven e indígena estoy comprometida con seguir abriendo caminos, con luchar por la igualdad, por la justicia y por un México donde todas y todos tengamos las mismas oportunidades de soñar y de transformar nuestras realidades, sigamos adelante con valentía, sigamos honrando el legado de las mujeres que nos precedieron y sigamos construyendo un país donde el género, el origen étnico o la edad, no sean obstáculos, sino motivos de orgullo y de unidad, Es cuanto diputado, muchas gracias.